Boletín del FMI

FINANCIAMIENTO PARA EL DESARROLLO

El FMI advierte que el avance contra la pobreza está en peligro

Por Jenny Bisping Boletín del FMI en línea 3 de diciembre de 2008

- La conferencia de Doha para el desarrollo reafirma los compromisos de los donantes
- La desaceleración mundial engendra dificultades para los países en desarrollo
- El FMI aplaude el espíritu de multilateralismo

El FMI advierte que los avances en contra de la pobreza logrados por países de bajo ingreso de todas las regiones están en peligro como consecuencia de la profunda desaceleración de la economía mundial, fruto de la crisis financiera.

El FMI advirtió que los avances en contra de la pobreza logrados por países de bajo ingreso de todas las regiones están en peligro como consecuencia de la profunda desaceleración de la economía mundial, fruto de la crisis financiera.

"La crisis financiera más grave de las últimas generaciones ha empujado muchas economías avanzadas a la recesión. Por razones que les son ajenas, los países en desarrollo enfrentan serias dificultades en medio de la creciente escasez de crédito y el enfriamiento del comercio internacional", declaró ante una conferencia de las Naciones Unidas el Subdirector Gerente del FMI Murilo Portugal.

"Los avances recientes contra la pobreza y las mejoras del nivel de vida se encuentran en peligro, especialmente en los países de bajo ingreso", manifestó Portugal el 1 de diciembre en su intervención ante la Conferencia de las Naciones Unidas sobre la Financiación para el Desarrollo, celebrada en Doha, Qatar.

Impacto acumulativo

Portugal señaló que las economías de muchos países de bajo ingreso ya estaban debilitadas por los efectos acumulativos de las alzas de los precios de los alimentos y los combustibles, que alcanzaron un máximo a mediados de 2008, y ahora se ven golpeadas nuevamente, esta vez por la desaceleración mundial. Las perspectivas que enfrentan conjugan una disminución de las afluencias de capital privado y una contracción de los mercados de exportación.

Instó a los países donantes a "ampliar la asistencia para el desarrollo, ya comprometida, pese a las presiones a las que se encuentran sometidos sus propios presupuestos debido a la crisis financiera".

En una <u>declaración</u> dada a conocer a la prensa el 2 de diciembre, Portugal expresó su satisfacción por el hecho de que los países donantes presentes en la conferencia de Doha

hubieran reafirmado el compromiso de incrementar la ayuda "y promover la movilización de fondos privados, mejorar la prestación del alivio de la deuda y acelerar la conclusión de la actual ronda de negociaciones sobre comercio internacional".

Espíritu de multilateralismo

Portugal dijo que el FMI, integrado por 185 países, está colaborando: durante 2008 amplió la asistencia financiera a 15 países de bajo ingreso y reformó el Servicio para Shocks Exógenos a fin de facilitar y agilizar su uso.

"La conferencia demostró la enorme vitalidad del espíritu de multilateralismo. De hecho, quedó ampliamente aceptada la necesidad de una representación más extensa de los países en desarrollo en la gobernabilidad económica mundial. Ese objetivo cuenta con el pleno aval del FMI, que está volcado a lograrlo mediante la reforma de su propia gestión de gobierno", afirmó.

Portugal indicó que los países de bajo ingreso, por su parte, tienen la responsabilidad de seguir refinando sus políticas para sacar a la población de la pobreza, entre otras cosas imprimiendo más eficacia y transparencia a la gestión de la ayuda y otros recursos presupuestarios.

Movilización de fondos

La conferencia internacional de seguimiento sobre la financiación para el desarrollo organizada por las Naciones Unidas en Doha del 29 de noviembre al 2 de diciembre reunió a jefes de Estado y ministros de gobierno del mundo entero para evaluar el progreso del Consenso de Monterrey, un acuerdo histórico norte-sur sobre principios para el desarrollo suscrito en 2002.

Durante la conferencia se debatió la manera de captar financiamiento a favor de países de bajo ingreso y se evaluó el avance realizado en otras dimensiones críticas del desarrollo, como el comercio internacional, la ayuda, la inversión y el alivio de la deuda. También se abordaron cuestiones sistémicas, como las reformas necesarias del sistema financiero internacional. Además, se trató de retos incipientes que pasaron a ocupar un plano más destacado desde 2002, como el cambio climático y los alimentos y la agricultura.

La tarea de la conferencia se tornó más apremiante y compleja como resultado de la crisis financiera mundial, causante de una fuerte desaceleración de la economía mundial.

Para comentar este artículo, diríjase a <u>imfsurvey@imf.org</u>

Traducción del artículo extraído del *Boletín del FMI* publicado en: www.imf.org/imfsurvey